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中部家居产业高峰论坛如
期在信阳举办， 来自海内外的
家居产业精英齐聚信阳， 分析
当今家居流行趋势， 探讨中部
家居产业发展优势， 共谋家居
产业中部崛起。借此机会，与莅
临论坛的专家学者、 业内精英
共同探讨交流。

优势再认识
各级政府和入驻企业对家

居小镇培育成长、 发展壮大充
满信心。这个信心源自对小镇的精准定位，源自对市场规律的把
握，源自对产业发展深层次的思考，源自对小镇优势的再认识。

一是区位优势。信阳位于鄂豫皖三省结合部，素有“三省通衢”之
称，周围

300

公里最佳运输半径内，连接着中原经济区、武汉经济
圈和皖江经济带，

500

公里范围内坐落着武汉、合肥、郑州、南京、

西安、长沙、南昌等七个省会城市，涵盖了中部地区人口最为密
集的区域，市场成长空间和消费潜力巨大，具备融入周边核心城
市圈发展的条件。二是交通优势。信阳是国家南北物流通道上的
中心节点城市，全国

44

个交通枢纽城市之一，京广、京九、宁西三
条铁路，京港澳、大广、沪陕三条高速，

106

、

107

、

312

三条国道在
境内形成多重十字交叉。特别是高铁通了以后，信阳

500

公里范
围内的物流成本大大降低，随着明港机场、淮滨港以及新欧亚大
陆桥的开通，对于开拓国际国内两个市场，带来了机遇。信阳高
铁、铁路、高速、国道纵横交错的交通优势，对家居行业的发展具
有特别重要的意义。三是市场优势。整个家居行业的物流成本占
到了营销成本的

50%-60%

以上，在信阳周边有
22

个家居产业园
区，如果我们在信阳按细分市场，就可辐射我国中部地区一大批
消费人群，极大地增强入驻家居小镇企业的竞争力。四是政府优
势。市委、市政府高度重视家居小镇的规划建设，对家居产业进
行了认真的分析和精准的定位。小镇设计规划伊始，遵循市场经
济规律，充分发挥政府优势，按照活力小镇、人文小镇、智慧小
镇、生态小镇的理念来进行建设。我们认识优势、发挥优势、放大
优势，用一年的时间，整合各种要素，推动园区建设，在周边

22

个
产业园区中后来居上，引起了业内的关注，形成了自己的特色。

理念再提升
行政推动。在招商引资过程中充分展示政府以诚招商、合作共

赢的理念，向企业宣传小镇的独特优势、政府的优惠政策和企业的
发展前景。我们在招商、安商过程中，发挥政府的推动作用，聚合各
种要素，遵循经济规律，强势推动小镇征地拆迁、基础设施建设顺利

进行。短短一年时间，部分入驻小镇的企业就建成投产，形成产能。

创新驱动。小镇的快速规划建设得益于多方的支持和帮助，得益于创新驱动。我们
用改革的办法、超常规的措施，创新招商理念，创新征拆机制，创新服务模式，创新融资
平台，推动了小镇又好又快的发展。

协调联动。小镇各种要素合理配置，形成产销能力，形成规模优势，必须统一思想，

理念一致，协调共进，把市场、技术、机制、完善的法人治理结构、符合经济规律的企业生
存机制配套起来，积累经验，摸索规律，研究实践，真正把小镇的各项工作做到更好。

发展再谋划
做大做强。按照“建成一片、生产一片、壮大一片”模式，形成集团化引进、产业链条

相匹配、要素机制相适应的生产经营格局，构建良好的经济生态，并不断复制、放大，循
序渐进，形成产业规模效应。

完善功能。按照第四代产业园区的标准设计小镇，一次性高标准建成适宜居住的拆
迁安置区、员工生活区，高标准配套完善就学、医疗、游览、休闲、娱乐等各种功能，以良
好的经济生态，促进企业形成内生动力，沿着良性轨道发展。

合作共赢。最真诚的服务就是最好的服务。我们对来小镇投资办厂的企业提供全方
位的优质服务，真诚服务入驻小镇企业成就一番事业。企业来小镇投资兴业推动了信阳
的经济发展，小镇给企业发展提供了难得的机遇。企业家认识了信阳的家居小镇，信阳
一定会给企业家带来不一样的明天。

加入信阳家居小镇你一定不会后悔

河南欧凯龙集团执行总裁吴大伟
我本人从事家具行业

18

年，还是个
地地道道的河南人，所以今天看到这么
多同行来到河南、 来到信阳， 非常高
兴。

家居产业是劳动密集型产业，发
展家居产业我们河南大有潜力。 河南
在中国中部，河南通了全国通，河南不
通全国不通，这样的区位优势，任何地
方比不了。家具是传统行业，有悠久的

历史文化。我们河南地处黄河流域，是
祖国母亲的摇篮， 这种文化广东深圳
没法比。信阳市政府引进家居产业，我
们欧凯龙第一个双手赞成，而且第一个
率先入驻。今天早上大家都看到了，我
们的商业版块一期已经建成启动招商，

将以全新的经营模式领先行业。那么我
们能这么快入驻信阳， 这么快建成招
商， 我觉得这得益于我们信阳市政府。

我说句夸大的话，也只有我们信阳市政
府才有这么大的力度。我相信在信阳市
政府的支持下，在我们家具行业同仁的
共同努力下，信阳家居小镇将会成为未
来的广东乐从、苏州蠡口、河北香河。

作为同行、作为家具人，我要对我们同
行说句话， 加入信阳家居小镇投资兴
业，你一定不会后悔。信阳发展家居产
业大有可为。

信阳是最适合发展家居产业的地方

广东省佳居乐厨房科技有限公司总经理刘国雄
佳居乐是做订制厨柜的企业， 已有
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年历史，目前在全国已有
500

多家连锁
加盟店。我们落户信阳，主要是从三个方
面考虑的。简单地说，就是天时、地利、人
和。天时就是中国第二次产业转移、全世
界第四次产业转移，千载难逢。地利就是
信阳地理位置非常优越。 佳居乐之所以
把信阳作为一个非常重要的发展地方，

落户在这里，就是我们考虑地利。我们在
全国考察几十个家居产业园， 最终我们

觉得信阳是最适合发展家居产业的地
方。 因为我们通过对信阳家居产业小镇
综合研究、分析、考察后，认为它是省里
的重点项目，河南省委、省政府领导和信
阳市委、 市政府都非常重视的一个大项
目。天时不如地利，地利不如人和，人和
是我们考虑的最重要因素。大家知道，现
在任何的产业、任何的园区建设，没有政
府重视，那是很难形成气候的。来信阳投
资， 是和政府签订的协议， 政府一定守

信。更重要的是，我们感觉到信阳市的务
实精神，最让人感动。入驻信阳家居产业
小镇有起点、有要求，不是谁想进来就进
来的，很多企业想进来，但它不符合标准
就进不来。同时还有行业的力量。我感觉
行业力量最大的就是成立了信阳家具协
会。

我坚信， 信阳未来一定是中国中部
的一个重要家居产业基地， 也请我们没
进来的企业尽快作出选择。

利用信阳家居小镇把家具销往全世界

亚洲家具联合会会长、中国家具协会理事长朱长岭
信阳家具协会的成立，对信阳家具

行业来讲是一件大事，对河南省家具行
业乃至全国家具行业也是一件大事。信
阳家具协会的成立对信阳国际家居产
业小镇的发展必将起到非常重要的作
用。

信阳家具协会
LOGO

上的“信”字有
两层意思，第一层意思代表是我们信阳，

另外一层意思就是诚信， 因为诚信对我

们家具行业来讲很重要。

目前， 全国家具行业总体上讲还以
百分之十几的速度在发展， 出口还没有
出现负增长，这对于我们整个行业来讲，

是一件比较好的事情。但是，

2014

年的形
势进入了新常态， 所谓的新常态就是中
高速发展，这对我们提出了更高的要求，

要求我们在加强行业管理和企业管理、

提高劳动生产率和产品附加值方面要下

更大的功夫。 我们希望我们河南信阳的
家居小镇在建设中能够不断地转型升
级， 在建设过程中提高我们企业的技术
水平、生产能力以及行业的配套能力，使
小镇在建设初期就在一个高水准、 高水
平上。 要利用好信阳家居产业小镇这个
平台把家具出口搞上去， 也利用信阳家
居小镇这个平台， 利用互联网把我们的
家具销往全国、全世界。

信阳家居小镇是三位一体的承接平台

知名经济学家、综合开发研究院（中国·深圳）教授曲建
这是我第二次站在信阳家居小镇的

论坛上跟大家做交流。两年前，我也参加
了一个类似的论坛，当时正是信阳家居小
镇全面启动的时刻，信阳市委书记郭瑞民
非常庄严地跟大家讲：一年一变样，三年
大变样。两年以后我再次来到小镇，应当
说信阳的建设者们已经提前兑现了自己
的诺言， 两年就实现了一个非常大的改
变。我在经历了数百个产业园区的规划设
计建设后，心中一直有一个排行榜，摆一
摆这些园区哪一个建设得好、哪一个建设
得快，应该说在这个榜单中信阳家居产业
小镇遥遥领先，其建设步伐完全达到了预
期目标。作为这个园区主要的规划人员之

一，我要感谢小镇的建设者们。

在沿海产业快速转移的过程中，中
部地区务必要做好承接这一轮转移的准
备，即尽量建立起一个涵盖研发设计、加
工组装、 营销服务为一体的综合性的承
接平台。 信阳国际家居产业小镇就是一
个典型的三位一体的承接平台， 它绝不
是仅仅设计了单一的加工组装环节，在
南片区我们还安排了研发设计和营销物
流组团， 在北片区我们安排了宜居宜业
的相关需求。因为根据我们的判断，现在
80

后、

90

后的劳动力对生活的要求越来
越高， 过去那种先生产后生活的模式在
当前崭新一代产业工人的需求面前必须

被废弃了。 因此我们在对整个小镇展开
规划设计之初，就把宜产、宜居、宜商、宜
业等多方面的细节都考虑进去了。 家居
小镇作为第四代产业园区， 对园区的环
保理念、 社会功能空间形态以及产业定
位等各个环节都给予了考虑。 请大家相
信，在这个小镇里生活一定是舒适的，因
为这里生活与生产是相匹配的。

总之， 信阳家居小镇在建设者们的
努力下， 在过去不到两年的时间里已经
实现了比我的预期要好得多的效果，更
加坚定了我对这个项目的信心。 希望我
下次再来家居小镇的时候， 这个项目能
够再大大地向前迈进一步。

12

月
27

日上午， 信阳国际家居产业小镇在万
众瞩目中正式开园。站在新的起点上，我市又成功
举行了中部家居产业高峰论坛， 邀请来自全国的

家具行业协会负责人、著名品牌企业代表、国际家
居设计行业专家、业内人士等

100

余人，深入探讨
新常态下中部家居行业发展面临的挑战、 机遇和

革新之路，借智借力，共同为家居小镇今后更好更
快发展把脉定向。 现将与会部分领导和嘉宾的发
言摘要刊登，以飨读者。

专题
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年
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月
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适应经济新常态 打造竞争新优势

信阳市羊山新区党委书记、主任陈延虎

当前， 全国产业园区如雨后春笋，家
具、家居产业园区也不在少数，但如何适应
经济新常态，抢抓发展新机遇，打造竞争新
优势，形成核心竞争力，是产业园区成败的
关键。 信阳国际家居产业小镇从一开始就
遵循规律，科学谋划，真抓实做，为更好地
适应新常态奠定了基础。目前，我们至少具
备了以下五个方面的优势

:

一是规划设计优势。 在认真分析国内
外产业转移趋势、 我国家居产业发展现状
和信阳自身优势

,

并进行充分论证的基础
上编制的，坚持“三规合一”、“四集一转”和
产城互动的原则，坚持宜居宜业、宜创宜游
的第四代产业园区的建设标准， 围绕家居
全产业链打造， 规划了家居制造、 商业贸
易、仓储物流、园区社会四大板块，尽最大
可能地增强小镇的产业集聚效应， 致力于
建设现代化生态型活力人文智慧小镇。这
种完善科学的规划得到行业内的充分认
可，增强了小镇的吸引力。目前，小镇已有
53

家企业签约落户， 初步形成了承接全产
业链系列转移的态势。

二是区位交通优势。在区位上，家居小
镇周围

300

公里最佳运输半径内，环绕着中

原城市群、武汉经济圈和皖江经济带，涵盖
了中部地区人口最为密集、 消费潜力巨大
的区域。在交通上，家居小镇处在全国物流
发展规划的南北物流通道中心节点上，铁
路、国道、高速、高铁纵横交错，距武汉天河
机场、新郑机场、武汉港、新亚欧大陆都不
远。完善的交通网络，有利于入驻企业深购
远销，降低生产成本，实现物畅其流，扩大
市场份额。

三是基础设施优势。 为满足项目落地
开工需要，家居小镇

6

平方公里范围内的基
础设施已基本配套到位，质量检测中心、信
息中心已启动建设， 实行线上交易与线下
生产配送统筹推进， 努力在不久的将来能
做到“买全国卖全国”、甚至“买全球卖全
球”。同时为入驻企业提供生活服务的综合
服务中心、职工公寓、保障性住房、医院、学
校等也已启动建设， 供水加压站和污水处
理厂建设正扎实推进。 建成后的家居小镇
就是一个以现代家居为产业支撑的宜居宜
业、宜创宜游的城市新城区。

四是要素保障优势。 家居小镇在水、

电、气、土地、劳动力等方面价格低廉，建设
成本、 生产成本和商务成本远低于沿海地
区。特别是在用地保障方面，目前已完成了
8

平方公里土地的整体征收搬迁，土地报批
上享受与郑州航空港综合实验区一样的绿
色通道；在用工培训方面，信阳职业技术学
院和信阳农林学院就在门前。

五是环境机制优势。 首先是省里高度
关注，其次是市里高度重视，其三是新区全
力以赴，建立了高效套合机制，形成了举全
市之力抓家居小镇建设的生动局面。

有优势就有竞争力。 家居小镇一定是
一个充满希望的地方、创造财富的地方、实
现梦想的地方。

“信阳发展家居产业大有可为”

———中部家居产业高峰论坛精彩发言选编


